

# Lunes 23 de Mayo del 2011

El Financiero Sector mantiene meta anual de dos dígitos Claudia Alcántara Pese a que la actividad turística registró durante el primer trimestre del año caídas superiores a 9 por ciento en llegada de turistas internacionales y derrama económica contra el mismo periodo de 2010, la Secretaría de Turismo (Sector) mantendrá las metas anuales para 2011, que establecen un crecimiento inédito de dos dígitos. La titular de la dependencia, Gloria Guevara Manzo, aseguró que es muy prematuro adelantarse a los resultados que podrían registrarse al cierre de este año, ya que el primer trimestre no es el más fuerte del periodo; consideró que es importante tener un objetivo "agresivo y alcanzable". En llegadas internacionales, la Sector plantea un arribo de 26 millones de personas, lo que representará un crecimiento de 15 por ciento; y en captación de divisas se proyecta un total de 14 mil millones de dólares, lo que sería un crecimiento de 20 por ciento contra lo reportado el año anterior.

P.C. turismo Teme IP salida de capitales especulativos Isabel Becerril El sector privado se reunirá hoy con el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, para que explique la política que se aplicará para aminorar los efectos negativos a la economía ante una eventual salida de capitales especulativos, cuando en Estados Unidos y Europa aumenten las tasas de interés, o si el país ya está preparado para hacer frente a esta situación. También se evaluará la situación económica de México y el mundo, la fortaleza del tipo de cambio y sus efectos en el sector externo, así como las perspectivas económicas para el país en lo que resta de 2011, señaló Salomón Presburger Slovik.

P.C. IP, flujo de capitales, capitales especulativos, Banco de México Afinan cambios al decreto exportador Ivette Saldaña Nuevamente el gobierno federal planea hacer más accesibles las reglas y clasificaciones para el sector exportador mexicano, por lo que ya tiene listas las modificaciones al "Decreto por el que se otorgan facilidades administrativas en materia aduanera y de comercio exterior". Entre los cambios se encuentra la reducción del monto de exportaciones que una empresa debe alcanzar para clasificarse como exportadora, al bajarse de 200 mil dólares a 150 mil, lo que aplicará a empresas y personas físicas que vendan mercancía al amparo del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM) y del Tratado de Libre Comercio con la Asociación Europea de Libre Comercio.

P.C. exportaciones, sector exportador, decreto Europa, mercado para productores mexicanos de frutas y hortalizas Héctor A. Chávez Maya Los mercados europeos representan un potencial para las frutas y hortalizas mexicanas, por lo que los productores deben consolidar y aumentar su presencia, aprovechando los apoyos que se ofrecen en los procesos de exportación e infraestructura de comunicación para trasladar sus mercancías. Manuel Alonso Báez, especialista del Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD), añadió que los productos tropicales mexicanos en aquellos mercados pueden tener mayor oportunidad de ventas si se incrementan los procesos de poscosecha que mejoren su presentación. En el marco del 11 Foro de Expectativas del Sector Agroalimentario y Pesquero destacó que el mercado europeo paga bien los frutos mexicanos.

P.C. sector agroalimentario, Europa, frutas Pobreza infantil según la Cepal Araceli Damián\* El estudio "Pobreza infantil en América Latina y el Caribe" señala que en 2007 casi la mitad de los niños de la región era pobre y uno de cada cinco era pobre extremo. Estas proporciones actualmente son mayores si consideramos que a nivel de hogar no han sido superados los estragos de la crisis de 2008. El documento elaborado por la Cepal (Comisión Económica para América Latina y el Caribe) y UNICEF (Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia) se enmarca en la nueva ola de mediciones multidimensionales promovida por el éxito que han tenido los planteamientos de Amartya Sen en torno a que la pobreza no depende sólo del ingreso, sino de un conjunto de "capabilities", concepto poco claro que ha sido asociado con indicadores de privación o de necesidades básicas insatisfechas (NBI).

P.C. pobreza, pobreza infantil, CEPAL Empresas utilizan el outsourcing para no pagar utilidades: CROC (Zenyazen Flores) La Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) manifestó su preocupación porque las empresas utilicen el outsourcing para "burlar" el pago de utilidades, por lo que se solicitará a las autoridades hacendarias un estricto análisis y control de la declaración fiscal que presenten. El secretario general de ese gremio, Isaías González, precisó que en los casos de empresas que no reporten utilidades debido a su baja producción o nivel de ventas, se les solicitará un bono opcional de compensación de 15 a 30 días de salario, según su situación, "porque tampoco queremos cerrar fuentes de empleo".

P.C. empleo, outsourcing Pequeñas empresas, en niveles de sobrevivencia Ivette Saldaña La mayoría de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) de México están en una situación de subsistencia, en la informalidad, poca competitividad, baja productividad y hay ineficiencias en los organismos intermedios, mediante los cuales se les brindan recursos públicos, aseguró la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En ese sentido consideró que debería revisarse más la eficiencia del gasto en las Pymes y tener más programas que ofrezcan soluciones en ciencia y tecnología. Dadas las desigualdades regionales, en cuatro estados del país se recibe 45 por ciento del crédito, en tanto que los restantes obtienen porciones pequeñas. Por ejemplo, Tlaxcala, Campeche, Baja California Sur, Tabasco, Colima, Quintana Roo, Oaxaca, Morelos y Chiapas reciben menos de 0.1 por ciento del total cada uno.

P.C. empresas, mipymes, productividad, competitividad, informalidad Urge mayor inversión en investigación agropecuaria Héctor A. Chávez Maya Una mayor inversión en investigación y desarrollo agropecuario puede jugar un papel importante en el sector agrícola mexicano y hacerlo más competitivo y eficiente, lo que no sólo generaría mayores ingresos a largo plazo, sino también la autosuficiencia alimentaria del país, consideraron investigadores. Pese a la necesidad de mayor productividad y de proteger los productos agropecuarios -no sólo de enfermedades sino de cambios climáticos-, en México la inversión en investigación para el sector difícilmente llega a 0.01 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), señaló Martha Xóchitl Flores Estrada, presidenta de la Fundación Produce Michoacán.

P.C. sector agrícola, inversión, investigación, desarrollo agropecuario Alza en insumos pone en jaque a los porcicultores Sirse Rosas / Finsat QUERÉTARO, Qro., 22 de mayo.- La porcicultura en el estado atraviesa por un periodo crítico debido a los altos precios de los insumos básicos en el mercado mundial, como el sorgo y el maíz, principalmente, que en 2012 continuarán con valores muy altos. Para Alejandro Ugalde Tinoco, presidente de la Asociación Ganadera Local de Porcicultores de Querétaro, "el precio actual del cerdo en pie básicamente se encuentra en el punto de equilibrio, con el riesgo de que en el mercado pueda ser

todavía más bajo y se empiece a vender mucho más barato del costo de producción". Esto, debido al desabasto internacional de granos, lo que llevará a buscar otros mercados para continuar con la dieta de los cerdos. P.C. porcicultura, insumos, precios Reforma Cae 0.29% mercado interno en marzo Gustavo de la Rosa Ciudad de México (23 mayo 2011).- En marzo 2011, el mercado interno medido a través de las ventas al menudeo, disminuyó 0.29 por ciento mensual y en cifras ajustadas, luego de un avance de 0.27 por ciento en el mes previo, señalan datos del Inegi. Durante el periodo en cuestión, las ventas en los establecimientos comerciales al mayoreo también cayeron 2.5 por ciento en comparación con el mes inmediato anterior. El consumo interno sigue sin consolidar una tendencia ascendente y muestra un comportamiento inestable, consecuencia de la debilidad del empleo. P.C. consumo interno, ventas Recibe Pemex plataforma surcoreana Ciudad de México (23 mayo 2011).- Pemex anunció que recibió una plataforma semisumergible para incursionar en la perforación de pozos en aguas profundas del Golfo de México. La plataforma "Bicentenario", contratada por Pemex por un periodo de 5 años, realizará operaciones en un tirante de agua de 940 metros en una zona del Golfo de México Sur, informó la empresa en un comunicado. Procedente de Corea del Sur, la plataforma mide 110 metros de largo y 78 de ancho, con 138 metros de altura y capacidad de albergar a 160 personas. P.C. PEMEX, aguas profundas, plataforma Sube dólar a 11.84 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 mayo 2011).- Con información económica internacional negativa y el recrudecimiento de la crisis de deuda en Europa, la moneda mexicana no ha iniciado nada bien la sesión de este lunes. Desde los primeros minutos del día se dejaron sentir los temores provenientes de tierras del viejo continente, presionando a la paridad, en combinación con mercados de valores a la baja. Al momento, el dólar americano se vende 9 centavos por arriba de su cierre previo, al cotizar en 11.84 contra un precio de compra de 11.44 unidades en las sucursales de Banamex. En la misma lógica depreciatoria, en las ventanillas de BBVA Bancomer, el peso mexicano cede 8 centavos frente a la divisa estadounidense: se adquiere en 11.49 y se ofrece en 11.78. P.C. tipo de cambio, dólar Ven superfluo cambio en programa Pyme Verónica Gascón Ciudad de México (23 mayo 2011).- El cambio de estrategia para apoyar a micro y pequeñas empresas que anunció la Secretaría de Economía es más de forma que de fondo, debido a que sólo se pretenden acelerar procesos administrativos, advirtieron expertos. La dependencia señaló que se busca reducir el tiempo para dictaminar una solicitud e impulsar créditos para estas unidades económicas, además se puso como meta la generación de 10 mil empresas, entre otros. Sin embargo, los especialistas opinan que los cambios anunciados no están atacando los problemas de estas empresas, además de que obedecen al corto tiempo que le queda a la presente Administración. P.C. empresas, créditos, micro empresa, pymes Cae BMV 0.87%; bajan bolsas de EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 mayo 2011).- El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (IPC) retrocede 0.87 por ciento, contagiada por el desánimo que domina a los mercados globales por señales de freno en la economía mundial y la profundización de la crisis de deuda europea. Así, el IPC cede 308.76 unidades, al colocarse en 34 mil 989.91 puntos, en un mercado dominado por las pérdidas, con 45 firmas a la baja destacando las del sector minero por la baja en las cotizaciones de los commodities- tres al alza y dos sin cambio. La operación muestra un importe de 295 millones 433 mil pesos y un volumen de acciones por 10.4 millones. P.C. sistema financiero, BMV Prevén menor dinamismo en economías Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 mayo 2011).- Con base en las cifras recientes, se puede concluir que Estados Unidos y México observarán un crecimiento económico menos dinámico, estima Harbor Intelligence. En su estudio 'Panorama Económico del mes de marzo', la consultora redujo su pronóstico de crecimiento económico para Estados Unidos de 3.0 a 2.7 por ciento. La evidencia apunta hacia un crecimiento económico menos dinámico de lo esperado para ambas naciones, además que en las últimas semanas se advertido sobre el posible impacto que el agotamiento de los estímulos monetarios en Estados Unidos tendrá sobre divisas, bolsas y commodities. P.C. crecimiento económico Pronostican a la baja crecimiento global Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 mayo 2011).- La expectativa de crecimiento de la economía mundial para el 2011 fue revisada a 3.0 por ciento, desde 3.3 por ciento, de acuerdo con un reporte de análisis y estrategia de Banorte-Ixe. Entre las principales economías del planeta, se puede ver que el Producto Interno Bruto de Estados Unidos ahora podría avanzar 2.3 por ciento en 2011, en lugar de 2.6 por ciento calculado anteriormente. Mientras que en el caso de la economía nipona, el pronóstico fue revisado de un avance esperado de 0.5 por ciento a una contracción de 0.5 por ciento, al tiempo que para la zona euro la perspectiva se mantuvo sin cambio en un incremento estimado de 2.2 por ciento para el año en curso. El documento señala que lo que dejaron los datos económicos de la semana pasada fue la divergencia en la desaceleración global. P.C. crecimiento económico, pronósticos Frena actividad manufacturera en China Reuters Londres, Inglaterra (23 mayo 2011).- La industria manufacturera en Europa y China se frenó este mes aunque se aliviaron las presiones inflacionarias, ya que las estrictas medidas de política monetaria para controlar la inflación comenzaron a hacer efecto, según sondeos a gerentes de compra divulgados el lunes. Los índices de gerentes de compra (PMI por su sigla en inglés) preliminares apuntaron a un crecimiento económico levemente más lento en la zona euro y China en el segundo trimestre, mientras que la expansión en el sector servicios del bloque monetario también se frenó más de lo esperado. Pero las autoridades monetarias tendrán algo de alivio por el hecho de que los precios no subieron tanto este mes. P.C. industria manufacturera, China El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86500.html> Los problemas del FMI José Luis de la Cruz Gallegos\* | El Universal La intempestiva sucesión en la dirección del Fondo Monetario Internacional (FMI) tendrá impactos profundos en el sistema económico y financiero mundial. En primera instancia porque se abrió la puerta a un intenso debate sobre quién debe ser el nuevo encargado de dicha institución. Independientemente de los posibles nombres, hay varios aspectos que se deben considerar. Una regla no escrita ha sido que el liderazgo del FMI sea europeo, lo cual equilibra las relaciones de poder con Estados Unidos, nación que ha ocupado la dirección del Banco Mundial. Sin embargo en esta ocasión han surgido cuestionamientos a esa forma de asignar dichas posiciones. Desde los países emergentes, principalmente China y Brasil, se escuchan posturas que intentan presionar para que se considere a candidatos de dichas economías para ocupar el cargo. A lo anterior contribuye el creciente liderazgo que han alcanzado tanto por sus resultados económicos como por su avance en la escena geopolítica. Independientemente del desenlace, lo que parece

evidente es que el mundo se va tornado multipolar, algo que continuará pasando en tanto que los países desarrollados continúen atravesando por problemas financieros. P.C. sistema financiero <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86511.html> Inflación, al alza por alimentos Ramiro Alonso | El Universal Un análisis de BofA Merrill Lynch Global Research informó que en el segundo trimestre del año los precios de algunos alimentos procesados y de algunos productos agrícolas &ldquo;comenzaron a calentarse&rdquo;. Edgar Camargo, economista en jefe para México, informó que en el periodo de referencia se comenzaron a sentir los efectos de la helada que impactó a la agricultura del estado de Sinaloa a principios de año. El especialistas explicó que aunque las heladas de febrero ocurrieron durante una etapa temprana del ciclo agrícola, y la resiembra se realizó relativamente rápido, se esperaba que las presiones sobre los precios agrícolas comenzaran a sentirse en algún momento cercano a la cosecha. P.C. inflación, alimentos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86512.html> Excedentes fueron para combustibles José Manuel Arteaga | El Universal En la actual administración federal, poco más de una tercera parte de los excedentes que tuvo México fueron usados para solventar mayores costos de combustibles, desastres naturales, pagos de participaciones y adeudos anteriores. Y casi una cuarta parte fueron hacia los gobiernos estatales para el fondo de estabilización local e infraestructura. El Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados planteó que los ingresos excedentes susceptibles a repartir en México, entre 2006 y 2010 sumaron 420 mil 446 millones de pesos. Agregó que esos recursos representaron 75% de los ingresos petroleros (sin considerar los recursos de Pemex) estimados del gobierno federal en la Ley de Ingresos de la Federación 2010. P.C. excedentes, ingresos, inversión, ingresos petroleros <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86496.html> Buscan que las pymes provean a cadenas Ariadna Cruz | El Universal La necesidad de profesionalizar al sector pyme para que sea capaz de convertirse y mantenerse como proveedor de grandes cadenas llevó a la Secretaría de Economía (SE) y 8th & Walton a crear el programa &ldquo;Compra por México&rdquo;. En su primera etapa, mil pymes y siete empresas tractoras del país obtendrán capacitación que les permita mantener relaciones de negocios rentables y duraderas con las Cadenas Comerciales y la Industria Hotelera. &ldquo;Somos proveedores ayudando a proveedores a generar mejores negocios. Estamos entrenando a las compañías para que puedan encarar y estén preparadas para entrar al piso de venta porque no es tan fácil, las cadenas piden mucha información y las pymes requieren trabajar como profesionales&rdquo;, explicó Jorge Quiroga, director General de 8th & Walton para México y Latinoamérica. En un esfuerzo conjunto por parte de las cadenas detallistas, tiendas departamentales y empresas de la industria hotelera y de servicio, la idea es unificar criterios para el desarrollo de productos y relaciones comerciales que involucren a pymes proveedoras P.C. empresas, pymes El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/23/inversion-extranjera-directa-repunta-mexico> Inversión extranjera directa repunta en México Reuters México captó 4,788 millones de dólares en inversión extranjera directa en el primer trimestre, un 10.5% más que en el mismo periodo del 2010, dijo el lunes la Secretaría de Economía. En los primeros tres meses del año pasado, la inversión extranjera directa (IED) a México sumó 4,333.3 millones de dólares. "Los sectores más atractivos para los inversionistas extranjeros fueron: el manufacturero que recibió el 54.4% del total de inversiones; comercio 18.1%; minería 12.0%", destacó la dependencia. La inversión foránea del periodo enero-marzo superó también a la de 2,759.8 millones de dólares del trimestre inmediato anterior, dijo la Secretaría. El principal origen de la inversión fue Estados Unidos con un 85.2% del total, Suiza con un 7.7% y Canadá con el 2.4 por ciento. P.C. inversión extranjera directa <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/23/cobre-retrocede-europa-china> Cobre retrocede por Europa y China Reuters El cobre cayó este lunes en medio de las preocupaciones por la deuda de la zona euro y por el enfriamiento de la economía que estaría afectando la demanda de China, el mayor consumidor mundial de metales. El cobre para entrega en tres meses en la Bolsa de Metales de Londres (LME, por sus siglas en inglés) terminó en 8,795 dólares por tonelada, respecto a 9,071 dólares al cierre del viernes. Todos los metales básicos operaban en baja. El estaño cayó a su nivel más bajo desde enero y el níquel a su menor valor desde fines de noviembre. "No sólo hay preocupaciones por Europa en este momento, y eso va a ser un problema en los próximos días, todavía hay temores por el crecimiento de China", dijo el analista Michael Widmer, de Merrill Lynch-BoA. P.C. cobre, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/23/cruado-cae-preocupa-zona-euro> Crudo cae, preocupa zona euro Reuters Los futuros del petróleo estadounidense caían este lunes debido a la crisis de la deuda en la periferia de la zona euro, que hacía subir el dólar al récord en dos meses contra el euro y afectaba a los mercados de acciones. Los futuros del crudo Brent descendían 2.72 dólares, a 109.67 dólares por barril. El contrato perdió hasta 3.81 dólares más temprano. El crudo estadounidense se negociaba con una baja de 2.80 dólares, a 97.20 dólares. "El recorte de la calificación de Italia y las preocupaciones por una reestructuración griega, y la consecuente debilidad del euro, parecen haber causado la baja de precios del crudo esta mañana", dijo Mark Thomas, de la correduría Marex Finacial. P.C. crudo, zona euro, precios <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/05/22/sin-cambios-riesgo-pais-mexico> Sin cambios, riesgo país de México Notimex A pesar de la volatilidad en los mercados accionarios, el riesgo país de México se ubicó este viernes en 134 puntos base, igual al nivel observado al cierre de la semana anterior. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reportó que en lo que va del presente año el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, reporta un descenso de 15 unidades. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo dos puntos base, cada uno, para ubicarse en 577 y 166 unidades, respectivamente, expone la dependencia en el Informe Semanal de su Vocería. P.C. riesgo país La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/23/suben-ventas-mayoristas-2-8-y-minoristas-2-2-en-primer-trimestre-inegi/> Suben ventas mayoristas 2.8% y minoristas 2.2 en primer trimestre: Inegi México, DF. Las ventas en los establecimientos mayoristas del país aumentaron 2.8 por ciento y en los minoristas crecieron 2.2 por ciento en el primer trimestre de 2011, respecto a igual periodo de un año antes, informó el Inegi. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) destacó que el personal ocupado en el comercio al por mayor creció 2.4 por ciento y al por menor 2.8; asimismo, las remuneraciones medias reales pagadas en los establecimientos al por mayor crecieron 1.0 por ciento y al por menor bajaron 0.5 en dicho lapso. P.C. ventas, comercio, mercado

interno <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/23/eu-registra-caida-actividad-economica-en-abril-de-0-32-a-0-45/>  
EU: registra caída actividad económica en abril de 0.32 a 0.45%Chicago. La actividad económica de Estados Unidos registró una leve caída durante el cuarto mes del año, influida principalmente por la producción automotriz, que resultó afectada por los terremotos en Japón, al carecer de piezas y autopartes. De acuerdo con el análisis mensual, el Índice de Actividad Nacional de la Reserva Federal del Banco de Chicago reportó una caída de 0.45 en abril desde 0.32 que registró en marzo. P.C. Estados Unidos, actividad económica El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Europa/afrota/momento/verdad/elpepieco/20110522elpepieco\\_1/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Europa/afrota/momento/verdad/elpepieco/20110522elpepieco_1/Tes)  
Europa afronta otro momento de la verdadCLAUDI PÉREZ - Madrid - 22/05/2011 Los mercados. Nadie sabe quiénes son exactamente, pero ahí están a diario, en la prensa, en las a veces indescifrables pantallas de Bloomberg, en boca de los ciudadanos y sobre todo de los políticos, que han llegado a definirlos como "manadas de lobos". Los mercados vuelven a perder confianza en el manejo de la crisis por parte de Europa: los rescates no funcionan y el incendio de la crisis fiscal no hace más que avivarse, con España de nuevo cerca de la zona caliente. Las causas son variadas. Los cambios en la cúpula del BCE y del FMI abren interrogantes. Las próximas pruebas de esfuerzo europeas a la banca -en junio- generan dudas. Y, sobre todo, la cacofonía de voces sobre la reestructuración de la deuda griega, un tabú que está cada vez más cerca de romperse, ha dejado esta semana a Europa frente a otro momento de la verdad. P.C. crisis fiscal, euro, Europa